

# Referat: Velowende – Ursula Wyss

Wie schaffen wir die Verdopplung des Velo-Anteils bis 2035? Und warum sollten wir uns dafür von den Niederlanden inspirieren lassen?

**Montag, 18. November 2024**

**19.00 bis 20.30 Uhr**

Lindensaal, Zuchwil (Kosciuszkoweg)

**Referentin:** Dr. Ursula Wyss

**Organisation:** Umweltschutzkommission Zuchwil

## Über das Referat:

Der Bund will mit dem neuen Veloweggesetz den Velo-Anteil bis 2035 verdoppeln. Doch wie soll das gelingen? Was bedeutet das für den Schweizer Strassenraum?

Klar ist: Dieses Ziel erreichen wir nicht mit einem Mehr vom Gleichen, sondern nur mit einem strategischen Wandel. Dafür orientieren wir uns an der führenden Velonation, den Niederlanden, die mit ihrer menschenorientierten Velo-Planung Vorbild sind. Gemeinsam wollen wir kritisch hinschauen, unsere eigenen Lehren ziehen und konkrete Anwendungsbeispiele erarbeiten.

## Wesentliche Take-aways:

- Kritische Analyse des niederländischen Modells der Veloplanung
- Übersetzung der niederländischen Veloförderung auf die Schweizer Realität
- Stärkung der Kompetenz zur Anwendung im eigenen Tätigkeitsbereich

## Praktische Informationen:

Das Referat richtet sich an Gemeinderätinnen und Gemeinderäte, Kommissionsmitglieder, Fachleute Raum- und Verkehrsplanung sowie weitere Engagierte und Interessierte.

**Anmeldung bis 11.11.2024 an:** [usk.zuchwil@gmx.ch](mailto:usk.zuchwil@gmx.ch)